



国際ロータリー第2800地区 1959年6月9日創立

# 鶴岡ロータリークラブ

例会場 東京第一ホテル鶴岡 (鶴岡市錦町2-10)

例会日 毎週火曜日 (12:30~13:30)

令和6年1月9日(火) 第3039回 例会 (本年度第19回)

1月30日(火)	R I 規定休会
2月6日(火)	通常例会 ゲストスピーチ予定・理事会
2月13日(火)	祝日休会
2月20日(火)	祝日休会



Eメール◎[tsuruoka08@rid2800.jp](mailto:tsuruoka08@rid2800.jp) ホームページ◎<https://www.tsuruokarc.org/>

## 会長挨拶

会長/富田 喜美子

皆さん年が改まりました。お変わりなくお過ごしのこととお慶び申し上げます。

私の年度も丁度折り返しに入りました。これからも皆さんのご協力のほど、宜しく願い申し上げます。

天変地異には人間は抗うことは出来ません。元旦の能登半島地震には本当にびっくりしました。地元では大きな犠牲を強いられている様子をメディア等で目にしますが、その苦勞を推し測ることは難しいです。被災された方々に心よりお見舞い申し上げます。

先日会津若松南 RC の岡田会長より地震見舞いの電話をいただきました。ロータリー精神での結び付きに嬉しく思います。

さて、令和6年は辰年です。十二支の各文字に動物を割り当てたのは後付けで、そもそも十二支は天文学上の記号として使われていました。干支の中で辰(龍)だけが架空の動物です。龍は古来より中国で権力のある象徴とされ縁起の良い生き物とされています。

干支のルーツは中国、胤の時代にあると言われ戦国時代の中国天文学で、空を十二等分した名称として十二支が使われていました。十二支の意味については諸説あり、人々が暦を覚えやすいように動物を割り当てたという説などがあります。

辰年は政治の大きな変化が起きることが多い年といわれ、また国家プロジェクトが始まることも多いのも辰年の特徴です。大きな出来事が多く、まさに動乱の年といえます。

干支ごとでも科学的根拠はないのですが、ある性格の傾向があると言われます。

辰年は先見の明がありますが、マイペースで我が道を行く性格でつかみどころのない人だと思われることが多いです。が、辰年はバイタリティーにあふれたとても魅力的な干支です。

## 年男スピーチ

6回目の年男になって

上野 欣一

昭和27年(1952)は終戦後7年目で4月末にGHQが日本を去り、晴れて独立国家としてスタートした年になります。

私は8月に余目の実家で産婆さんに取り上げてもらいこの世に誕生しました。かなり暑い日でお産が死ぬほど辛かったと母から聞いています。私の前に生まれた長男が生後数か月で夭折し、戸籍上の私は次男となります。農家に生まれた私は農作業で忙しかった母に代わり、幼いころは主に祖母が世話をしてくれました。昔ながらの農家の風習です。その結果、私はいわゆる「婆ちゃん子」になりました。



私が小さい頃は農家の後継者として期待された反面、小規模農家の将来に大きな不安を感じていた父は、私の希望を優先して大学進学を許可してくれました。1年間東京での浪人生活を経て何とか医者の道に進み、早いもので今年で46年となります。大学卒後の16年間は勤務医として働き、その後30年間は当地で開業医として現在に至ります。

医師の仕事は具合の悪い人を相手にしますから、病気はもちろん患者さんの心理状態にも配慮しなければなりません。仕事一般に言えることですが、医師もストレスの多い職業だと思います。長年やっていると経験は豊富になりますが、記憶力や体力の衰

出席報告	会員数	23名
	出席	17名
	出席率	77.28%
	前々回確定出席率	72.73%

RI会長	ゴードン R. マッキナリー	地区ガバナー	伊藤 三之
会長	富田喜美子	副会長	上野欣一
幹事	菅原成規	会長エレクト	佐々木仁道
会報委員会	高橋隆人・佐藤友行・佐藤孝子		

事務局:山形県鶴岡市錦町2-68 鶴岡SSビル1F TEL (0235) 28-3375 FAX (0235) 28-3376

えは否めません。定年といえば 60 歳が一般的でしたが、最近は働き手不足から 65 歳とかそれ以上に繰り上がっているようです。働く意欲と体力があれば大いに働くべきですが、加齢による能力の衰えは看過できないのも事実です。そのためか近頃「老害」という言葉も気になります。開業医に定年はありませんが、頃合いを見て自ら身を引く姿勢も大事なかと感じています。

今年から「働き方改革」が実行されますが、医療現場にも適用されます。時間外労働を抑えて働き手の負担を軽減するとの名目ですが、現場の医師不足を蔑ろにして断行すれば必ず弊害が生ずることは明らかです。机上の空論にならないければ良いと願っています。

6 回目の年男になってもまだ医師として期待されるのは有難いことですが、いつまで仕事を続けるべきかと思ひ悩む歳でもあります。



#### 平和への願い

佐々木仁道

私は 1964 年生まれ、昭和 39 年生まれです。皆さんご存知の通り東京オリンピックの行われた年になります。新幹線ひかり号が同級生になります。東京渋谷の病院で生まれ、文京区白山（はくさん）に居住していました。赤ん坊の時に抱っこされて、オリンピックの聖火ランナーを見送ったそうです。3 歳の時に鶴岡に引っ越してきましたので、私自身の東京の記憶はほぼありません。但し、進学のために上京した際アルバイトに紹介されたのが偶然白山にあるお寺で何かしらの縁があるのかと感じました。

他にどんな出来事があったのか顧みてみると新潟地震、キング牧師ノーベル平和賞受賞、村上正則氏日本人初メジャーリーグデビューなどが有りました。新潟地震では鶴岡市内でも被害が出たと聞いています。世界中の平和や差別解消を願う気持ち、大谷選手の活躍など現在に繋がる出来事が多いように感じます。

令和 6 年年頭から地震や飛行機事故などが有り、重苦しい始まりとなりました。60 年経って同じような出来事が起きて、自然災害に対する思い、平和やスポーツへの思いがまたやってきたように受け取れますが、これらの願いは毎年、いつもの時も人間は願っている事だと思うので、私達は常に平和への願いが叶うよう行動しなければいけないし、自然災害に対する心構えや準備も行っていなければいけないと思います。

私個人としては、この年男の年にロータリークラブでも大きな役職を受け持つという事になり、頑張っていかなければいけないと感じています。宜しくお願い致します。

## 第 8 回理事会

### 【協議事項】

#### 1. クリスマス家族例会収支報告について

≪収入≫ 277,912

登録料:144,000 円 ニコニコ:47,000 円

親睦委員会負担金:86,912 円

≪支出≫ 277,912

東京第一ホテル鶴岡:203,607 円

クリスマス会用物品費:54,305 円

スマイル会計:20,000 円

#### 2. 年会費納入について

98,000 円（下期）

#### 3. 鶴岡青年会議所新年祝賀会

日時:1月25日(木)19:00~

場所:東京第一ホテル鶴岡 会費 5,000 円

東北地区山形ブロック協議会

新春賀詞交歓会の参加について

日時:2月9日(金)18:00~

場所:東京第一ホテル鶴岡 会費 8,000 円

#### 4. 能登半島地震の対応について

#### 5. 東京東江戸川 RC との合同レクリエーションの案内について

#### 6. その他

### 【今後の予定】

・1月13日(土) 米山 New Year Party  
山形市 米山奨学生、カウンセラー

・1月26日(金) 16:00~ 鶴岡中央高校  
インターアクトクラブ表敬訪問、活動視察

・1月28日(日)~29日(月) 青少年交換スキー  
キャンプ 蔵王ライザワールド

・1月23日(火) 18:30~ 寒鱈汁家族例会  
華夕美日本海 登録料 会員 6,000 円  
家族 3,000 円 RAC3,000 円  
会津若松南 RC、東京東江戸川 RC



### スマイル

- 富田喜美子君 富田年度の後半もよろしくお願ひいたします。  
菅原 成規君 65才になりました。介護保険証が届きました。  
富樫 松夫君 ①明けましておめでとうございます。今年も宜しくお願いします。②富田年度下期の活躍を祈念します。③上野先生、佐々木さん年男スピーチ有難うございました。
- 末次 大介君 能登半島地震対応しっかり進めてまいります。  
佐藤 友行様 30年間皆出席のお祝いありがとうございます。
- 佐藤 孝子様 元旦より地震、航空機事故などで大変なスタートとなりました。被災した皆様に心よりお悔やみ申し上げます。
- 佐々木仁道君 新しい年を普通に迎えられたことに感謝申し上げます。あらためて「普通」のありがたさを感じる正月でした。スピーチをさせて頂き、お話を聞いていただきありがとうございます。
- 高橋 弘美君 おふたりの年男スピーチありがとうございます。
- 上野 欣一君 スピーチ聞いていただきありがとうございます。佐々木さんスピーチありがとうございます。